
Con éxito se llevó a cabo la décimo primera sesión extraordinaria
descentralizada y audiencia pública de la Comisión Multipartidaria Hambre Cero
nominada “Seguridad Alimentaria y la lucha contra la anemia en el
departamento de Ucayali” presidida por la Presidenta de la Comisión,
Congresista Marleny Portero. El Congresista por la Región, Elvis Vergara
también participó de estas dos actividades parlamentarias.

El día 12 de diciembre se llevó a cabo la audiencia pública, la misma que contó
con la participación de los congresistas Elvis Vergara y Raúl Doroteo,
representantes del Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social del Perú y del
Ministerio de Salud del Perú, entidad que participó de manera virtual. Así
mismo, en la sesión participaron representantes del Ministerio de Desarrollo e
Inclusión Social del Perú, de la DIRESA Ucayalii y Vicegobernadora de la Región
Ucayali. Ambos eventos contaron con la participación de autoridades locales
como alcaldes, representantes de asociaciones regionales, representantes de las
comunidades, líderes sociales y prensa local. 

El objetivo de la audiencia pública fue realizar el control político de las
intervenciones que se desarrollan en el marco de la Política General de Gobierno
del Ministerio de Salud, de acuerdo a los resultados emitidos por el Instituto
Nacional de Estadística e Informática sobre la anemia como problema de salud
pública severo.

En la audiencia, la presidenta de la Comisión, Marleny Portero, llamó
severamente la atención al sector salud pues no concurrió de manera presencial
ningún representante, a pesar que habían confirmado asistencia.  Expresó su voz
de protesta y exigió que el sector salud ejecute acciones ante las dramáticas
cifras que la ENDES mostró, pidiendo que visiten el departamento de Ucayali y
que recorran los establecimientos de salud para que puedan realizar acciones
efectivas para la mejora de la condiciones de salud de la población vulnerable
pues ello repercute directamente en los índices de anemia.   

Solo se hizo presente el Director Ejecutivo Adjunto I de la Dirección General de
Intervenciones Estratégicas en Salud Pública del MINSA, Dirseu Harrinson
Príncipe, quien informó que el 65.8% de niños entre 6 a 36 meses tiene anemia,
que solo el 13% de las niñas y niños de 12 a 18 meses que acceden a los
establecimientos de salud son recuperados y que más de 16 mil niños no han
recibido el paquete integrado de servicios.  
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Así mismo, Martha García Pérez, coordinadora de enlace Ucayali del MIDIS,
comentó que necesita que el sector salud participe activamente y que las
entidades locales se involucren para que todos realicen un trabajo articulado y
logren intervenir efectivamente en la reducción del porcentaje de la anemia en el
departamento. Además, mencionó que existe una gran brecha en el padrón
nominal, el cual se tiene que trabajar para ver el diagnóstico real.

Finalmente, los pobladores, alcaldes y medios de prensa tuvieron la posibilidad
de exponer su problemática, las necesidades de sus comunidades y plantear
algunas propuestas de solución, junto a los funcionarios de diferentes
instituciones, con el objetivo de fortalecer las políticas públicas en cuanto a
seguridad alimentaria en la región de Ucayali. 

Seguidamente, el día 13 de diciembre se llevó a cabo la sesión descentralizada. El
congresista Elvis Vergara informó que 6 508 estudiantes no recibieron
alimentos y 123 instituciones de distintas comunidades se han visto afectadas
con la entrega de los paquetes integrales. Señaló que ello es “inaudito e
intolerable”. Precisó también que muchos establecimientos de Cuna Mas no
cuentan con agua potable, ni electricidad y tienen un horario muy reducido de
atención.

Del mismo modo, Patrich Pantoja, Director Regional de Salud de Ucayali, recalcó
que se necesita mejorar los centros de salud porque están en situación precaria y
urge facilitar la accesibilidad terrestre o aérea para citas externas de
comunidades alejadas de la ciudad.

Por su parte, el Alcalde de Tahuania, Fernando Arechaga, mencionó que es
necesario desarrollar un trabajo articulado del sector salud y educación para
combatir la anemia y bajar los índices tan altos que existen actualmente. 

También participaron funcionarios de la Municipalidad distrital de Yurua, el
señor Daniel Dávila, quien señaló que no hay una carretera que permita el
transporte en casos de emergencia para atención médica y que al mes solo
existen vuelos para 98 subsidiarios, pero la demanda es mucho más grande. A
ello, se suma la escasa existencia de recursos médicos y la falta de equipamiento
en los establecimientos de salud que impiden que se brinde una atención
adecuada, esto último fue mencionado por la señora Anabel Viena, funcionaria
de la misma municipalidad a mención.


